

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 12 DE JUNIO DE 1827.

San Onofre hermitaño.

Sale el sol á las 4 y 38 minutos y se pone á las 7 y 22 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Smirna 1.º de abril.

Los buques de guerra estacionados en los mares de Levante se ocupan con la mayor solicitud en proteger el comercio: ademas de las escoltas que dan á los buques mercantes, emplean una porcion de bajeles en perseguir á las naves, que se multiplican en todos los puntos, cubren todas las alturas de las islas, y solamente se arrojan de improviso cuando los buques mercantes se quedan desamparados.

Esta especie de piratería se ejecuta al abrigo de todas las islas, y con la connivencia de sus moradores: faltan medios para reprimirla enteramente, pues cada dia se echa de ver mas el peligro que corre el buque mercante que navega por el Archipiélago sin escolta.

La junta de comercio de Marsella se ha quejado muchas veces de la suerte que han experimentado varios capitanes franceses, á quienes han maltratado horriblemente los piratas griegos de Grabusa. La gabarra francesa *Lamproie* ha conseguido despues de porfiadas diligencias, destruir la goleta que habia cometido todos aquellos atentados. Salia esta nave del

2
puerto de Grabusa el día 9 de marzo, cuando vista por la *Lamproie*, fue á guarecerse detras de una islita que la ocultaba en parte; su tripulacion saltó en tierra, y se colocó detras de las rocas y sobre las alturas, donde se le agregó luego una porcion de hombres armados que habian salido de Grabusa en dos barcos con el objeto de socorrerlos.

El teniente de navío Mr. Hamelin, comandante de la *Lamproie*, llegó á las siete y media cerca de la goleta, y á pesar del fuego que le hacia la tripulacion y demas gente, logró á poco rato echarla á pique.

Es digno de observarse que, mientras parte de la guarnicion de Grabusa hacia fuego contra la *Lamproie*, Mr. Grasset, filheleno frances, les entregaba 100 pesos de parte de la comision griega de Paris. La goleta perdió tres hombres en el combate.

Las lanchas armadas de la fragata francesa *Armida* y de la corbeta *Eco*, han sorprendido en Delos un barco armado por piratas, de los cuales 5 han sido muertos y 27 presos.

RUSIA.

Petersburgo 19 de abril.

Se sabe por conducto fidedigno que ecsiste en Varsovia una comision especial de pesquisa, compuesta de cuatro Ministros Secretarios de Estado, la cual se ocupa en averiguar los hechos y circunstancias de los reos de alta traicion, cuyos indicios se descubrieron en este reino en el año anterior: sus tareas durarán probablemente algunos meses. Segun dicen se juzgará y sentenciará á los delincuentes con arreglo al código polaco. Parece que únicamente dos de entre los mas comprometidos serán condenados á muerte. (*L'Etoile*.)

Odessa 24 de abril.

Las noticias de Constantinopla del 17 no dicen

3

nada de nuevo despues de la respuesta negativa del Reis-effendi á las proposiciones en favor de los griegos. Se sabe por Smirna, que la ciudadela de Atenas se sostiene todavía, y que se han dado acciones sangrientas á fin de libertar esta fortaleza. Se han visto cerca de los Dardanelos algunos bajeles griegos, con el objeto sin duda de observar la escuadra otomana. Unos dicen que el lord Cochrane ha debido hacer una espedicion contra Oropo y Negroponto, y otros que se hallaba en las aguas de Candía aguardando la escuadra egipcia que debe ir á la Morea.

AUSTRIA.

Viena 24 de abril.

El Príncipe que dió á luz el 21 la Archiduquesa Henriqueta, esposa del Archiduque Carlos, fue bautizado ayer por el Obispo de Viena en presencia del Emperador y de toda la familia imperial. Fue padrino el Archiduque Francisco Carlos, quien le puso los nombres de Guillermo Francisco Carlos. No se hace mencion de la madrina.

El Emperador irá á Presburgo el 19 de mayo para asistir al acto de cerrar las sesiones de la Dieta. Despues pasará á Luxemburgo, sitio de recreo, á cuatro leguas de Viena, y se cree que desde allí se trasladará á Baden por algunos dias.

= La Dieta de Presburgo ha concluido en su sesion 21 la discusion sobre los gravamina. Se han leído tambien unas observaciones redactadas en la comision de los magnates sobre el segundo *nuncio* relativo á la hacienda.

= El *Observador austriaco* se burla de las noticias políticas publicadas por la *Gaceta alemana* que se imprime en Paris.

INGLATERRA.
Londres 7 de mayo.

Ayer se reunieron por primera vez en casa de Mr. Canning los nuevos individuos del Gabinete.

= Un suplemento del *Halifax press* de 6 de abril inserta una esposicion hecha al Rey por los representantes de la nueva Escocia, en que toda la asamblea acordó por unanimidad pedir á S. M. la abolicion de todas las restricciones puestas á los católicos en dicho pais. (*Globe and Traveller.*)

CÁMARA DE LOS COMUNES.

En la sesion del dia 3 preguntó Mr. G. Dawson si habia tomado Mr. Canning medidas para los nombramientos de ciertas plazas. Mr. Canning se levanta y responde solemnemente: Sí (esta declaracion, y sobre todo el tono con que respondió, produjo un movimiento muy pronunciado en la Cámara.) Entonces dijo Mr. Dawson que propondria una esposicion á S. M. suplicándole tuviese á bien comunicar á la Cámara los despachos que se den para los empleos de juez-abogado y de inspector de aguas y florestas. Son muy estraños los rumores que circulan con respecto á estas plazas; y no falta quien dice que se darán á algunos de los que han ayudado al muy honorable caballero á representar la comedia que ha puesto en escena cinco semanas há. Mr. Dawson, dice que se acordaba de haber oido decir en esta Cámara al muy honorable caballero, que habia recibido en el gabinete del Rey seis dimisiones, siendo así que los ex-Ministros han dicho en otro lugar, que las habian enviado desde un principio al despacho de negocios estrangeros; pero lo mas estraordinario es que habiéndose enviado estas dimisiones por la tarde no se hayan presentado hasta la mañana si-

guiente en el gabinete Real.=De aqui se deduce muy naturalmente que se ha querido sorprender al Rey, haciéndole creer que estos personajes intrigaban á fin de privar á S. M. de sus servicios. Yo no preguntaré al secretario del almirantazgo (Mr. Croker) cuál puede ser la causa del impulso que se ha dado al espíritu público; mas sí haré esta pregunta á Mr. Brougham.=Mr. Dawson habla en seguida de las opiniones de los individuos que se han reunido á Mr. Canning: pregunta en qué puntos concuerdan, puesto que desde 1825 acá ha habido 95 divisiones en la Cámara; y que en otras tantas votaciones se ha encontrado cincuenta veces, á lo menos, el nombre de Mr. Brougham inscrito en la lista de la oposicion. Sin embargo, Mr. Canning era entonces Ministro: ¿cómo es que en aquella época se veia combatido tan amenudo por los que en el dia le estan apoyando?

Mr. Brougham se levantó para apoyar la mocion del muy honorable individuo (*grandes aplausos y risa.*) Felicita á Mr. Dawson por los talentos que despliega en favor de la oposicion. Con este motivo aconseja á los católicos no se dejen envolver en el lazo en que quieren precipitarlos sus enemigos, ni pidan que se ventile su causa en las circunstancias actuales.

Mr. Canning dijo que una conducta tan contraria al reglamento de la Cámara como la de Mr. Dawson no podia menos de disgustar. (Mr. Dawson interrumpió la discusion con otra interpelacion á Mr. Canning). Añade que cuando habló de las seis dimisiones recibidas en el gabinete del Rey, no habia podido consultar aun sus papeles: mas el hecho es que recibió la dimision del lord Westmorland en la noche del 11 de abril, la del duque de Wellington el 12 á las diez y media de la mañana, y un poco despues la del lord Bexley. La de Mr. Peel la sabia

tambien, aunque verbalmente, unos dias antes. Con estas dimisiones se fue al cuarto del Rey, y estando en él recibió las del lord Eldon y del lord Bathurst. »Ni el Rey ni yo esperábamos la del lord Eldon, cuya conducta ha sido la de un hombre de honor.»

Mr. Peel se queja del lenguaje que ha empleado Mr. Brougham, hablando de su pariente Mr. Dawson: añade que todavía no se sabe cuáles son los primeros principios que forman las bases de la coalicion que acaba de formarse, y quisiera se diesen á conocer de un modo claro y distinto. Mientras no se verifique esta declaracion, será imposible tener confianza en el Gobierno de S. M. Si en efecto se han reunido los partidos, ¿á qué fin se ha nombrado algunos Ministros interinos? ¿Por qué se ha fijado cierto tiempo que sirva como de prueba, á fin de resolver por qué principios convendrá obrar? Mr. Peel pasa despues á hablar de la division que reina en el Gabinete, en todos los partidos, hasta en los jurisconsultos de la corona de Irlanda y de la de Inglaterra respecto á la cuestion católica. El honorable ex-Ministro, añade, que en vista de lo que se ha oido relativo á los males que provienen de la division entre los que gobiernan un pais, no puede menos de admirarse de la reunion de los *whigs* á Mr. Canning. Concluye por último diciendo que antes que se comprometa á apoyar el Ministerio actual, es menester que sepa las medidas que adoptará respecto de la emancipacion católica y de la reforma del Parlamento. (*Grandes aplausos*)

Sir F. Burdett impugnó vivamente á Mr. Peel, diciendo que habia abandonado la moderacion que manifestó el martes último, y que ahora se ha constituido colega del ex-subsecretario de Estado Mr. Dawson. Defiende á su amigo Mr. Brougham, y dice que

ha hecho en una buena causa lo que un conspirador hubiera hecho en otra mala. Por su parte no habia renunciado á la reforma del Parlamento, ni á la emancipacion católica, y que la diferencia de opinion que podia existir entre él y el gefe del Ministerio no debia impedirle el apoyar al Gobierno. "Yo no voy tras de teorías, dice sir F. Burdet; soy un hombre práctico (*practical man*), y solo aspiro á hacer todo el bien posible."

Sir Eduardo Knatchbull siente que la Cámara y la nacion no sepan cuál será la política que ha adoptado el nuevo Ministerio.—Mr. Canning dice que se alegra de que se haya quitado la máscara la oposicion. "Vale mas esto que mil profesiones de neutralidad. Espero, continúa, que donde quiera que existan sentimientos de oposicion se desenvolverán con energía (*aplausos*). Me hallo dispuesto á empeñar el combate (*grandes y tumultuosos aplausos*). Se me pregunta ¿qué haré acerca de la reforma del Parlamento? oponerme á ella mientras sea individuo de esta Cámara. Se me pregunta tambien ¿cuál será mi opinion con respecto al juramento del *test*? Me opondré igualmente á que se suprima esta ley."

Mr. Dawson se queja de algunas espresiones de Mr. Canning, y dice que no habia sido su ánimo ofenderle. Sin embargo, si el muy honorable caballero queria entrar en sí mismo, hallaria en su vida pasada algunas circunstancias, cuyo recuerdo no le seria muy agradable.

(G. de M.)

Palma 11 de junio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 11 PARA EL 12.

Principal, hospital, sargento de hospital y contrarondas Almansa: cárcel, presidio, Jesus, S. Antonio,

8.
Hornabeque, Real Patrimonio, intendente, tesorería,
Calatrava, Portella, Berard, Sta. Catalina, Sta. Mar-
garita, capitan de hospital y provision y rondas mi-
licia Provincial.=Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el dia 10 del corriente.

De la Novella bateo frances el buen Socorro su
patron Juan Bautista Gaubet con lastre.

De Iviza laud S. José su patron Juan Bosch con id.

De idem jabeque S. Francisco su patron Francisco
Pajol con sal y géneros.

De Barcelona idem Virgen de Lluch su patron Mi-
guel Valles con varios efectos.

De Mahon laud Vigilante su patron Damian Moysi
con batatas y otros efectos.

AVISO.

Se desea encontrar una muger para servir en clase
de criada fuera de la ciudad, que sepa guisar bien,
aplanchar y demas faenas pertenecientes á su clase.

TEATRO.

Hoy á las 8 en punto se representará la farsa ti-
tulada: *La sposa di tre mariti* y el segundo acto de
la ópera *Il posto abbandonato*.

El librito de la farsa se halla de venta en el
despacho del mismo teatro y en esta librería.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.